
Klinikum Nürnberg reduziert Plätze in der Geriatrischen Tagesklinik 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Marcus König, 
 
am 09. Februar mussten wir in den Nürnberger Nachrichten lesen, dass unser 
Nürnberger Klinikum das Angebot an Plätzen in seiner geriatrischen Tagesklinik 
deutlich zurückfahren wird. 
 
Der Initiativkreis Pflegestammtisch Nürnberg- Fürth ist über diese Entwicklung sehr 
besorgt. Im Interesse unserer älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger und 
insbesondere unserer treuen Gäste des Pflegestammtisches schreiben wir diesen 
Brief an Sie. 
 
Einleuchtend ist für uns die Tatsache, dass während der Corona Pandemie eine 
hinreichende Auslastung nicht gegeben war. Bis zu einem gewissen Maß können wir 
auch nachvollziehen, dass der enorme finanzielle Druck, der von den Kassen im 
Rahmen der Fallpauschalen ausgeübt wird, unser Klinikum zu solchen Überlegungen 
zwingt. 
 
Wir fragen uns aber und auch Sie: Müssen es wieder die älteren Menschen sein, auf 
deren Rücken diese widerstreitenden Interessen ausgetragen werden? Menschen in 
der Mobilität eingeschränkt, multimorbid, sturzgefährdet, schmerzgeplagt u. a. 
Seit mehr als 20 Jahren haben sehr viele Menschen vom Aufenthalt, den 
Therapieangeboten  und von der fachlichen sowie menschlichen Kompetenz des 
Personals in der geriatrischen Tagesklinik profitiert. Sie haben wieder Lebensmut 
gefasst und konnten größtenteils wieder in die eigene Häuslichkeit zurückkehren. 
Bei einer zunehmend älter werdenden Gesellschaft ein nicht zu unterschätzender 
Umstand, wenn weiter steigende Pflegekosten durch sinnvolle und wirksame 
Therapieangebote reduziert werden können. 
 
Die geriatrische Tagesklinik, wir wissen es noch aus eigener Anschauung, war 
unbestritten ein sog, Leuchtturmprojekt in der bundesweiten Krankenhauslandschaft. 
Längere Wartezeiten auf einen Therapieplatz, manchmal sogar Monate, waren und 
sind die Regel. Ein uns bekannter Patient hat Ende 2022 um einen Therapieplatz 
nachgefragt und wurde auf Frühjahr 2023 vertröstet. 
 
Aus den genannten Gründen bittet Sie der Initiativkreis Pflegestammtisch Nürnberg-
Fürth, in den zuständigen Gremien darauf hinzuwirken, die geriatrische Tagesklinik in 
ihrer jetzigen Struktur und mit unveränderter Kapazität zu erhalten. Sollte objektiv, 
ohne coranabegründete Effekte, tatsächlich eine verminderte Nachfrage zu 
verzeichnen sein, wäre u. E. zu überlegen, wie und wann mit einer gegenläufigen 
Strategie diesem Trend begegnet werden könnte. Wir sind überzeugt, die 
geriatrische Tagesklinik wäre diese Anstrengung wert! 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Christine Limbacher, Kontakt: 0170 9638417 Manfred Lang, Kontakt: 0172 8152600 
 
(für den Initiativkreis Pflegestammtisch Nürnberg- Fürth) Nürnberg, 20.03.2023 


